



学校だより 5月号 チャレンジスクール

始良市立山田中学校
令和元年5月27日



「体験」を「経験」に

校長 森園太介

5月21日(火)から23日(木)までの3日間、1年生は集団宿泊学習、2年生と3年生は職場体験学習に行きました。

1年生はきりしま自然ふれあいセンターで、様々なプログラムを体験してきました。出発の時にお話ししましたが、「や～約束を守って」「ま～真面目に学習」「た～楽しい集団宿泊学習」にできたでしょうか。

2年生と3年生は、17の事業所に分かれてそれぞれ初めての職場で体験学習をしてきました。学校を離れての職業体験ということもあり、普段指導を受けている先生方もおられない中で、あいさつのしかたや、自分が今度は何をすれば良いのかなど、戸惑うことも多かったかもしれませんね。また、ほとんどの事業所が一人か二人の受け入れだったため、心細い思いもしたことかと思えます。

どちらの体験学習もこの「体験」から感じたことやわかったことを、自分が生きていく上での知識や技能としての「経験」として、これからの学校生活や進路選択にいかしてください。

※体験～実際に見たり、聞いたり、行ったりすること。

※経験～実際に見たり、聞いたり、行ったりすることで知識や技能などを得ること。

PTA総会・PTA歓迎会

4月25日(木)に開催された総会・学級P及び歓迎会へのご参加、ありがとうございました。令和元年度の役員が決定いたしましたので、お知らせします。

PTA会長：越田美保さん

P副会長：大重絵里香さん・北迫あけみさん
中塚貴子さん

専門部長：上木由紀さん(広報・研修部)
久松諭さん(環境・事業部)
高橋宏幸さん(生活・保体部)

昨年度から引き続き、会長を引き受けてくださった越田さんが、「みんなで協力して取り組んでいきたいです。ぜひ力を貸してください」と話されていました。今後とも、よろしく願いいたします。

リサイクル活動があります

6月8日(土)、PTAリサイクル活動が行われます。別紙配布してある案内をご覧ください。また、地域の方々で、回収してあるところがありましたら、学校までお知らせいただくと助かります。時間が限られているのですが、できるだけ回収に伺いたいと思います。よろしく願いいたします。

充実した職場体験！

3日間という短い期間でしたが、それぞれとても充実した体験をさせていただいたようです。通常の業務がある中、さらに子どもたちへの対応、本当にありがとうございました。地域の皆様の協力あつての学習でした。

また、保護者の方々も、送迎や弁当作りありがとうございました。3日間頑張り抜き、達成感を得ることができたことでしょう。

たくさんの方々を支えられて取り組むことのできた職場体験でしたね！

※職場体験・宿泊学習の詳細内容は、次号でお知らせします。

楽しかった宿泊学習！

好天に恵まれ、全員で楽しく3日間を過ごすことができたようです。いろいろなハプニングもありましたが、全員大きなケガもなく、活動することができました。

宿泊を終えたみんなの顔がとても満足そうで、たくさん勉強して体験してきたことを物語っていました。これからの学校生活に生かしていきたいですね！



人権同和教育講演会

11日(土)に開催された、人権同和教育講演会。「小森美登里さん」をお招きして、講演をしていただきました。

小森さんは、いじめ問題の解決に取り組むNPO法人、ジェントルハートプロジェクトの理事として、全国各地で積極的に講演活動をされています。

高校1年生の娘さん(香澄さん)をいじめによる自死でなくされた、壮絶な過去からは想像できないような優しい語り口で、大切なことをたくさん話してくださいました。保護者の方々も参加してください、みんな涙を流しながら講演を聞かせていただきました。

「生まれてきてくれてありがとう」
～この詩を香澄へ、そして全ての
子どもたちへ贈ります～
小森美登里

ありがとう 生まれてきてくれて
ありがとう 病気をした時いっぱい心配させてくれて
ありがとう 多くの出逢いをプレゼントしてくれて
そして楽しい思い出いっぱいくれて
ありがとう 生きる意味を考えるチャンスを入れて 全ての命がいとおいと感じさせてくれて
ありがとう お父さんとお母さんが出会ったこと、間違いじゃないって気付かせてくれて
ありがとう こんな私に子育てさせてくれて あなたをこんなに愛させてくれて
ありがとう 教室の中の子どもたちの 苦しさ悲しさいっぱい教えてくれて
ありがとう 「優しい心が一番大切だよ」の言葉を残していつかこれ この言葉を伝える人生をくれて
ありがとう 15年と7ヶ月私と生きてくれ いつかまた逢える楽しみをくれて お母さんそれまで頑張って生きるよ
ありがとう ありがとう ありがとう・・・ 言い尽くせない たくさんのありがとう でもゴメンネ 守り切れなくて
ありがとう ありがとう ありがとう・・・ 全ての子どもたちへ 生まれてきてくれてありがとう！

【講演内容から抜粋】

- ・人はお互いに支え合って生きていくもの。人間は群れて生きる習性があるため、ずっと独りにしておく(無視をし続けると)とても危険で、生きる気力を奪ってしまう。正しく考える力も奪ってしまう。
- ・無視は心へのリンチ。無視している方は複数になれば罪の意識が薄れるが、されている方の悲しみや孤独感は何倍にもなる。
- ・人はつながって、支え合って生きていく。出会った仲間を大切にしてほしい。
- ・いじめの問題が大人の耳に入った時点で、かなり深刻になっていると考えてよい。
- ・いじめられる側にも問題がある、だからいじめてよい、という考えはあってはならない。そこに理由があれば、人は人を傷つけてよいのか。傷つけられてよい命はない。ちがいを認め合えばいじめはなくなる。
- ・やられたらやり返す、という考えは責任のなすり合い。やり返す以外の解決策を探る。
- ・生まれてこなければよかったと思うような世の中にならないよう、大人から変わっていくことが大切。



これからの行事

- | | |
|-----------|---|
| 29日(水) | ・第1回生徒総会 |
| 30日(木) | ・歯科検診, 地区陸上大会 |
| 6月 | |
| 4日(火) | ・農業体験(田植え)
・SC来校日 ※希望がある場合は教頭までお知らせください。 |
| 7日(金) | ・かかし作りオリエンテーション |
| 8日(土) | ・PTA資源リサイクル活動
・PTA親子バレー |
| 11日(火) | ・地区総体(バドミントン) |
| 13日(木) | ・薬物乱用防止教室 |
| 17日(月) | ・山田中ブロック研修会
→5校時終了後帰宅 |
| 20日(木) | ・あいあい号来校日
・高校説明会(私立) |
| 21日(金) | ・高校説明会(公立)
*期末テスト前部活動中止 |
| 23日(日) | ・市スポーツ交流会
→市総合体育館にて |
| 26日(水) | ・期末テスト(～27日) |